
E04 热线 2014年12月9日 星期二 编辑：彭传刚 组版：刘燕 今 日 章 丘>>>>

近日，气温持续下降，为
确保园林绿化植物安全过
冬，市园林局组织专业队伍，
对所辖绿地内的大叶女贞、
玉兰、石楠、百日红等不耐寒
苗木进行防寒，为树木“穿棉
衣”保温。

本报记者 石剑芳
通讯员 唐洁 陈达 摄

本报12月8日讯（记者 张霖）
近日，家住齐鲁·涧桥的市民魏先

生给记者打来电话反映，他遇到了
网购骗局，幸好发现及时，没有造成
财产损失。“双十二”将至，新的网购
骗局层出不穷，提醒广大市民警惕
网购骗局，避免财产损失。

4日，市民魏先生在淘宝网上抢
购了一款男士围巾。第二天早上，魏
先生就收到了一个未知号码的短
信，短信上显示：亲，您在淘宝网上
购买的商品由于系统升级导致失
效，一会儿客服会给您打电话办理
退款等业务，请勿关机。

“当时觉得产品是抢购，可能抢
的人很多，链接失效也是正常的，只
不过号码是个未知，让我有点半信
半疑。”魏先生告诉记者。由于短信
上面是一般网购所用的卖家语气，
魏先生也就没有关机，等待“客服”
的退款电话。

几分钟后，“客服”打来电话称，
由于现在系统正在升级，所以不能
直接退款到支付宝，只能通过银行
卡转账退款，并询问魏先生是否有
农行卡号。

魏先生是网购达人，平时也对
网购骗局知道很多，听说需要银行
卡号，引起了魏先生的警觉。随后，
魏先生联系了其所买围巾的淘宝客
服，客服回应，“这个电话肯定不是
我们的，应该是骗人的，好多买家也
向我们咨询了，要是真的需要退款，
直接联系旺旺客服，在网页上申请就
好，根本不需要通过银行卡等。”

“双十二”将至，很多骗子可能再
次出手，记者在网上查阅了最近的
网购骗局，可谓花样繁多，层出不
穷。

现在骗子的行骗手段一天一个
样，手机银行的短信也被骗子所利
用。章丘市公安局工作人员建议，市
民的手机收到银行提示短信时，首
先要核实是否是银行发来的信息，
其次要核对好自己银行卡的余额，
千万不要粗心大意，给骗子留下可
乘之机，将来追悔莫及。同时不要轻
易打开陌生人所发的文件，以免上
当受骗，带来不必要的损失。

记者随后又采访了相关的网络
专家和网购达人，很多人认为，网购
时要保护好自己的网银。网银或支付
宝里不要存太多钱，设置的密码级别
要高。同时一定要注意甄别卖家。由
于网络卖家没有固定地址和固定电
话，所以不要轻易交易，并且一定要
通过电商平台提供的联系平台跟卖
家进行沟通，以及保存好聊天记录。

“双十二”将至

保护好您的网银
警惕网购骗局保存聊天记录

记者调查>>

早市成了

一个自由市场

12月7日8：30，记者来到
绣江商城。在两边的道路上，
蔬菜、水果、鞋帽等各种各样
的摊点几乎将路面占满，只留
下一条不足2米宽的道路供行
人和车辆通行，更有甚者将摊
位摆在了绣江商城的大门口，
早市俨然成了一个自由市场。

正在逛早市的郭女士告
诉记者：“绣江商城早市少说
也有五六年了，天天都是这个
样。这条大路每天早晨5点多
就热闹起来了，一直到10点多
人才会少点。占着大马路经
营，整个就是个露天大市场，
啥都卖。”

“我租的是长摊子，一个

月交45块钱。”卖水果的摊贩
告诉记者，绣江商城早市关系
到很多人的生存，大家没地方
赚钱，就得靠摆摊维持生计。
采访中记者看到，不时还有一
些流动商贩穿梭在人群里。

沿街商铺>>

不按时收摊，

上午难营业

“我住的是临街房，每天
四五点就有菜农和小贩开始
做买卖，吵嚷声、叫卖声一年
到头一天也不歇。再这么下去
真是受不了。”附近居民刘先
生向记者诉苦，明明是个早
市，现在却成“午市”了。

在绣江商城门口记者看
到，早市规定时间是5:30到8:
30。可现实生活中很多小摊贩到
10点时才收摊，不仅给开车出行

的居民带来诸多不便，还严重
影响到了正规商户的生意。

半年前，刘女士开始在这
里经营一家服装店，不过，生
意一直不好。“小摊贩直接堵
在商铺门口，顾客无法进入，
大家熟了，也不好意思撵走。
等他们收摊后，还需要打扫卫
生，整个上午压根儿没法经
营。”刘女士表示，早市毕竟存
在多年，不奢望取缔，只是希
望相关部门督促小摊贩能按
时收摊。

“早市规定收摊时间是8
点半，可是绝大多数商户都赖
着不走。另外，路灯反映多次
就是迟迟不亮，年底了领导能
不能管一管，让俺这里也亮起
来。”沿街商铺的店主表示，希
望有关部门加强管理，让绣江
商城规范经营。

说起占道经营，一直
是城市管理的一大难题。
连日来，绣江商城的店主
们一直很头疼，由于绣江
商城早市每天都要经营
至10时许，导致沿街几十
家商户的生意受到影响，
同时也很大地影响了附
近小区居民的出行。

树木“穿棉衣”

说说是是早早市市，，到到1100点点了了才才撤撤摊摊
绣江商城早市变“午市”，令沿街商铺、居民叫苦

摊贩堵在绣江商城门口。

热热闹闹的早市会让人充分
感受到生活的气息。然而，在这浓
浓生活气息的背后，却充斥着摊
位管理混乱、交通拥堵等不和谐
的现象和问题。记者了解到，绣江
商城曾经是一个相当繁华的地
方，由于种种原因，如今的绣江商
城除了冷清还是冷清。

2014年即将过去，早市能否
规范，本报报道多次的路灯能否
复明，昔日繁华的绣江商城能否

“东山再起”，相关部门是不是应
该动点真格的，希望能尽早给予
商户和居民一个答复。

文/片 本报记者 支倩倩

早市变“午市”

谁来管一管

记者手记
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